



Ce chapiteau rond de 22 mètres de diamètre est à investir : concert, spectacle, fête, résidence, chantier, rencontre, action "pas" discrète...

Autodidactes dans l'organisation d'événements, notre bande de dresseurs de chapiteau sera ravie de participer à la réalisation de vos événements en partageant ses compétences, son énergie, et son réseau.

Artist'O'Chap puise sa richesse dans la construction collective de projets autour du chapiteau.

N'hésitez pas à prendre contact avec nous, pour que nous participions à votre événement.

Association Artist'O'Chap

230 rue du Jeu de Mail des Abbés
Résidence Eden Parc / Bat G
34000 Montpellier

artistochap@riseup.net
07 82 14 41 26

ARTIST'O'CHAP

Qui sommes-nous?

L'équipe d'Artist'O'chap s'est construite autour de l'association l'Ouvre-Tête, créée en 2006 à Montpellier suite à un mouvement social. Cette structure fut le refuge de nos utopies et le point de départ d'une véritable aventure collective incluant militantisme et festivités.

Nous nous sommes tous investis dans l'organisation du festival « La Semaine de l'Environnement » porté par l'Ouvre-Tête depuis sept ans. C'est à travers ce festival que nous faisons nos armes dans l'événementiel.

Cette expérience récurrente nous a permis d'appréhender tous les aspects de la réalisation de projets, et de nous créer un solide réseau de copains, d'associations diverses et de professionnels du spectacle.

Ainsi uni-E-s par une vie collective intense, bercé-E-s par les spectacles, les festivités et les rencontres militantes alternatives, nous décidons de nous jeter dans le grand bain en mettant à disposition notre propre chapiteau, et en créant l'association Artist'O'Chap en juillet 2013.

Nous avons alors acquis l'un des chapiteaux que nous regardions bouche bée, et que nous avons monté avec nos

petites mains, à l'époque encore novices. La boucle se bouclerait-elle? Toujours est-il que notre belle aventure prend forme. Nous sommes donc les nouveaux parents d'un grand gaillard de 22 mètres de diamètre que nous chouchoutons. Il s'élève au son des masses cognant le fer et au prix de quelques ampoules, pour trôner fièrement droit dans ses pinces, en arborant toutes ses perches.

Nous avons acquis l'un des chapiteaux que nous avons monté lors de nos premiers festivals. Grâce à ce nouveau compagnon, nous souhaitons participer à une vie culturelle en milieu rural et urbain en mettant à disposition nos moyens techniques, humains, et matériels. Nos interventions ne vont pas sans le faire-ensemble et le partage de savoirs que nous prônons.

Ainsi dans une ambiance conviviale qui laisse une place à chacun et chacune, nous vous proposons de partager nos passions.



Nos moyens

Du matériel

Nous avons à disposition un chapiteau rond de 22 m de diamètre.

- Dimensions : toile : 22m / encrages : 28 m
superficie : 380m²
- Capacité : 570 personnes en aménagement « concert »
- Espacement des mâts : 6 m ou 8 m
- Hauteur sous la coupole : 8 m
- Hauteur des portes : 3 m
- Sorties de secours : 3



• Terrain : Besoin d'un terrain de 34m sur 40m minimum avec peu de pente (moins de 4%), pas d'arbres ou d'obstacle dans le périmètre.
Le terrain doit être accessible pour une grande remorque (7 m x 2,55 m)

- Temps de montage : 1 journée avec une équipe de 8 personnes
- Temps de démontage : 1 journée avec une équipe de 8 personnes

Nous avons également à disposition un bar et des toilettes sèches.



Une équipe

Motivés, acharnés, pro' mais relax, nous sommes unis pour le meilleur et pour le pire.

Bons vivants, vigoureux et déterminés, nous mettons à disposition nos compétences respectives afin de s'adapter à la vision de l'événementiel que vous imaginez.



Maria : Action, efficacité, spontanéité sont ses maîtres mots. En soutien logistique, au montage, à l'électricité, elle donne le rythme, c'est notre métronome.



Camille : Jamais stressé, le geste sûr, le mot pour apaiser, la force tranquille. Il est à la base du projet et est à l'aise du montage à la sécurité en passant par le bar.



Hervé : Nomade, mélomane, passionné, il est devenu notre mécène. Toujours dévoué, il a le mot pour rire, nous lui devons notre gratitude.

Max : Mélomane, il prend son pied sur la scène. Programmation, catering et sonorisation, il sait nous concocter des soirées pour tous les goûts.



Anne : L'art de l'organisation. Elle nous donne tout son temps libre entre quatre biberons pour ranger la boîte mail, agencer nos listes de contacts et administrer.



Clémence : La trésorerie, la logistique ou la régie, rien ne lui fait peur. L'œil affûté, c'est l'électron libre qui s'adapte à tout, et à n'importe quel moment.



Picon : Seul étudiant, il grimpe les échelons : recruté pour nettoyer les chiottes (sèches) en festival, c'est maintenant lui notre comptable en chef et responsable juridique.



Seb : Notre grand chef cuisinier. Il n'a pas son pareil pour concocter des spécialités des quatre coins du monde. A l'image de ses légumes favoris, ses racines sont ancrées dans les contrées les plus lointaines.



Thom : Toujours à la recherche de bons plans, il a la main sur le cœur, pas dans le porte-feuille. Le géo-trouve-tout de l'événementiel, il sait sauver l'impossible..



Tous les autres bénévoles : d'un jour ou pour la vie, c'est leur sueur qui est garante du montage et de la réussite de nos événements. Compétents, experts ou non, ils sont toujours les bienvenus pour partager les meilleurs moments comme les plus difficiles avec nous et apprendre les ficelles du métier.

Un réseau

- **Anciens ou bénévoles actuels des structures de notre réseau**, nous nous appuyons sur ces acquis en attendant que l'association vole de ses propres ailes.
- **La compagnie Truc**, regroupant des tourneurs de chapiteaux, est notre soutien technique invétéré dans cette aventure. C'est d'ailleurs Truc qui prit soin de notre chapiteau par le passé, nous donnant leur confiance pour le faire vivre à notre tour.
- **L'association Caravan'Olla**, une cuisine itinérante, animée par des cuistots qui sont près, en fonction de leurs disponibilités, à emmener leurs gamelles et légumes locaux et bio là où le chapiteau se monte.
- **L'association Ouvre Tête** regorgeante d'idées et de motivés via ces projets et la Semaine de l'Environnement, elle reste encore et toujours présente dans notre tête et notre cœur.
- **Les Mutins de Purge** : en pleine création, ce futur collectif ancré dans l'événementiel a pour ambition de combiner et d'articuler à long terme les pans artistiques, pédagogiques et militants. C'est un groupe aux activités larges dans lequel Artist'O'Chap évolue.

Qu'est-ce qu'on propose?

La location de chapiteau

c'est :

- le transport du chapiteau ;
- le montage/démontage avec au moins une personne responsable et formée qui encadre des bénévoles de l'organisation (planning à prévoir avec les organisateurs) ;
- la vérification des normes de sécurité ;
- la présence d'un responsable sur place pendant la durée de l'événement.

Les extras

En plus du montage et de la gestion du chapiteau, Artist'O'chap propose du matériel supplémentaire, ainsi que des prestations d'animations.

• Les toilettes sèches

Nous animons de manière ludique deux toilettes sèches en bambous, tout équipés. Parce que nous pensons que l'utilisation consciente et concernée de toilettes sèches, c'est d'abord un pilier d'un écofestival, mais aussi le premier pas vers des réflexes pour penser ces petits gestes du quotidien, nous gérons pendant les festivités ces lieux d'aisance avec force conviction, didactique, et convivialité.

• Le bar

Un bar en métal et bois, dépliant et ainsi, facilement transportable et montable pourra accompagner nos déplacements. L'équipe d'Artist'O'chap se propose de participer ou de gérer la tenue du bar pendant les journées ou les soirées.

Association membre du collectif des Mutins de Purge, Artist'O'chap est suivie et suit pendant ses déplacements par les associations et autres participants de cette joyeuse troupe. En fonction de leur disponibilités, voici ce qu'ils proposent :

• La cuisine mobile : la Caravan'Olla

La Caravan'Olla, animée par Thom et Séb, éveille vos papilles avec une tambouille d'idées et de saveurs afin faire vivre une cuisine collective, solidaire et adaptable. Cette cuisine itinérante transporte son matériel au fil des événements et propose différents types de prestations et de cuisine. De la formation à la cuisine événementielle en passant par le travail au champ jusqu'à la transformation des récoltes, La Caravan'Olla fonctionne sur le principe du prix libre et d'échanges de savoir/matériel. Cette association, engagée, sensibilise aux problèmes de souveraineté alimentaire, de gaspillage et s'inscrit dans un soutien à l'agriculture paysanne et locale.

• Les jeux coopératifs

Toujours tournés et portés par des valeurs d'échange de savoir et d'idées, des jeux proposés via des démarches d'éducation populaire peuvent être animés par les animateurs du réseau Grappe, en abordant des thématiques actuelles et engagées comme l'alimentation, l'implantation agricole ou l'écologie et l'engagement.

• La radio

Sous forme de reportage, d'interview, de chronique ou de jingle, l'utilisation du média radio est un outil de communication dont nous usons pour mettre en valeur toute action, initiative, alternative en amont ou pendant les événements. En créant des partenariats avec les radios locales des régions où nous intervenons, la diffusion de nos créations sonores peut apporter une visibilité originale aux organisations sur leur territoire et ailleurs.

L'organisation d'évènement



Par son expérience et ses compétences acquises dans la réalisation pratique de festivals, Artist'O'chap propose de participer à la co-organisation d'événements. En lien avec des partenaires culturels, artistiques ou militants, associatifs ou non, l'équipe ainsi formée sera à la tête de l'organisation d'un événement commun. Logistique, communication, programmation, gestion, tout y est pour ne pas oublier de partager les expériences et les envies qui se créent au fur et à mesure des rencontres.

Les résidences d'artistes



L'association est en réflexion sur un projet de résidence d'artistes sous le chapiteau. En mettant notre structure à disposition pendant une semaine ou plus à toute compagnie de cirque et d'arts de la rue, nous souhaitons faire vivre une culture en milieu rural. L'organisation d'une sortie de résidence doit clôturer ces quelques semaines dans la commune accueillante.

Si vous manifestez de l'intérêt pour ces prestations, n'hésitez pas à nous contacter et nous serons ravis de vous donner plus d'informations ou de détails !



ARTIST'O'CHAP



artistochap@riseup.net - 07 82 14 41 26 - N°SIRET : 797 710 811 00010